

Liebe Mitglieder von Tourismus Region Laupen

Das Jahr 2022 war – nach zwei Coronajahren - für den Vorstand des TRL wieder ein «normales» Jahr.

An dieser Stelle **danken wir allen Mitgliedern ganz herzlich für ihre Treue**. Ihre Mitgliedschaft und ihr Jahresbeitrag drücken Vertrauen aus und ermöglichen uns, unser Engagement für die Region Laupen fortzusetzen.

Vieles konnte in den vergangenen Jahren erreicht und geschaffen werden. Da ist vor allem die Zusammenarbeit mit 'Bern Welcome', wo gezielt und breit Werbung für unsere Region und unsere Angebote gemacht wird. Wir stellen fest, dass unsere Region kulinarisch und kulturell für die verschiedenen Interessensgruppen etwas zu bieten hat: Kreative, gepflegte, authentische Gastronomie, geschichtlich interessante Ausflüge, sportliche Angebote und Naturschönheiten.

Dafür lohnt sich unser Einsatz im TRL. Wir wissen es zu schätzen, wenn wir wahrnehmen dürfen, dass die Arbeit der Vorstandsmitglieder geschätzt wird und Auswirkungen zeigt.

## 1. Vorstand

Im Vorstand hat sich eine Änderung ergeben: An der Hauptversammlung ist Frau Anja Ruprecht von der Versammlung als neues Mitglied in den Vorstand gewählt worden. Sie übernimmt die Verantwortung für Social Media, und sie betreut unsere Homepage.

## 2. Hauptversammlung

Die HV fand - am 12. Mai 2022 – im Restaurant zum Zimmermann auf der Süri statt.

## 3. Eröffnung «Zeitschlaufe Laupen»

Pro Neuenegg, Bern Welcome und Tourismus Region Laupen (TRL), diese drei Tourismusorganisationen sind verantwortlich für die neue E-Bikeroute im Raum Neuenegg, Thörishaus, Niederwangen, Rosshäusern und Laupen. Die 31 Kilometer lange Strecke lädt ein zum Geniessen und zum Verweilen. Sie wurde am 1. September 2022 auf dem Chutzen feierlich eröffnet. Sie verbindet verschiedene historische Stätten in der Region Laupen. Nebst dem Städtchen Laupen gehören die beiden Denkmäler Bramberg für die Schlacht bei Laupen (1339) dazu sowie auch das Denkmal in Neuenegg (1798). An vier „Erlebnisorten“ entlang der Strecke sind Stelen aufgestellt. Die Stelen haben die Form einer Sanduhr. Alle vier Orte laden dazu ein, sich Zeit zu nehmen. Über einen QR Code, der auf den Stelen aufgedruckt ist, kann der Radwanderer zusätzliche Informationen abrufen. Die Radwanderroute wurde vom Verein Pro Neuenegg als Ersteller und von Bern Welcome als Geldgeber an die Organisation „Tourismus Region Laupen“ übergeben. Beim Projekt konnten lokale Akteure berücksichtigt werden: Die Burgergemeinde Laupen stellte Baumstämme für die vier Wegstationen zur Verfügung und die Firma Grafikreich AG aus Laupen war für die Infokarten und -tafeln verantwortlich.

## 4. Herbstapéro Tourismus Region Laupen

Das Herbstapéro Tourismus Region Laupen fand am Donnerstag, den 1. September – in Zusammenarbeit mit dem Verein Schloss Laupen - auf dem Schloss statt. Programmpunkte waren die Eröffnung der Zeitschleife Laupen, Infos zum Achetringele und – wir jedes Jahr – die Vergabe vom Sympathiepreis TRL. Tom Glur – Präsident von „Tourismus Region Laupen“ - würdigte in seiner Laudatio den unermüdlichen Einsatz von Silla und Hansruedi Kamber (z.B. Vorstandsarbeit im Verkehrsverein Laupen, Mithilfe im OK „Stedtlifest“, Vorstandsarbeit im Theaterverein „die Tonne“, Mitarbeit bei der Planung und beim Betrieb vom „Museum Schloss Laupen“, Leitung der „Achetringelerkommission“, Stedtli- und Schlossführungen“). Silla und Hansruedi Kamber setzen sich für eine gute Sache ein, und sie verfolgen ihre Ziele mit Beharrlichkeit, mit grossem Willen, mit viel Ausdauer und mit grossem Einsatz. Ihnen ist es gelungen, den sanften Tourismus in unserer Region nachhaltig zu beleben.

Gegen 100 Leute waren am Herbstapéro anwesend und freuten sich an den touristischen, an den kulturellen und an den kulinarischen Angeboten. Den gelungenen Abend umrahmten Chris & Kiki mit ihren musikalischen Auftritten.

Wir suchen einen Preisträger / eine Preisträgerin für das Jahr 2023. Melden Sie sich – mit einem Vorschlag – bei einem Mitglied des Vorstandes.

## 5. Verschiedenes

### 5.1. Das «Achetringele»

Seit vielen Jahren organisiert und finanziert der TRL das «Achetringele». In den letzten zwei Jahren hat uns Corona einen dicken Strich durch die Rechnung gemacht. In diesem Jahr kann es nun wieder stattfinden (siehe «Loupezytig» Dezember 2022).

## **5.2. Mitgliedschaft der Gemeinde Neuenegg.**

Endlich – nach jahrelangen Bestrebungen – ist es uns gelungen, die Gemeinde Neuenegg mit an Bord zu holen. Am 19. September durfte der Präsident und das Vorstandsmitglied Fritz Bula an einer Sitzung des Gemeinderates Neuenegg anwesend sein. In einer halbstündigen Powerpointpräsentation hat der Präsident die verschiedenen Tätigkeiten unseres Vereins beleuchtet. Anschließend gab es noch eine halbstündige Fragerunde.

Wir freuen uns, nun auch die grösste Gemeinde vom ehemaligen Amt Laupen zu unseren Mitgliedern zu zählen.

## **5.3. drei neue Projekte**

Momentan arbeiten wir an drei neuen Projekten: Es handelt sich dabei um einen Erlebnisweg in Laupen, um den 'Veloweg Kirchen' in Zusammenarbeit mit der reformierten Kirche des Kantons Bern und um das Besucherzentrum 'Rückbau KKW Mühleberg'.

Freundliche Grüsse und die besten Wünsche für das neue Jahr

Tom Glur  
Präsident TRL